



Conseil de sécurité

Distr. générale
12 novembre 2020
Français
Original : anglais

Lettre datée du 12 novembre 2020, adressée à la Présidente du Conseil de sécurité par la Représentante permanente des Émirats arabes unis auprès de l'Organisation des Nations Unies

D'ordre de mon gouvernement, je vous écris pour réagir aux remarques inexacts faites par le Représentant permanent de la République fédérale d'Allemagne auprès de l'Organisation des Nations Unies lors de la réunion d'information du Conseil de sécurité tenue le 11 novembre 2020, par visioconférence, sur la situation au Yémen. Il a été dit à cette occasion que les Émirats arabes unis ne contribuaient pas à l'effort d'aide humanitaire au Yémen. Entre le début du conflit en 2015 et aujourd'hui, les Émirats arabes unis ont versé plus de 6 milliards de dollars d'aide au Yémen, un effort illustré notamment par la plus importante contribution humanitaire unitaire de l'histoire de l'Organisation des Nations Unies. L'aide des Émirats arabes unis pour la lutte contre la maladie à coronavirus (COVID-19) au Yémen représente à elle seule plus de 50 millions de dollars, soit le montant le plus élevé qu'un seul pays ait versé dans le cadre de l'effort mondial. Les Émirats arabes unis continuent de réaffirmer leur engagement humanitaire envers le peuple yéménite, quelle que soit l'autorité dominante dans telle ou telle zone du pays, et considèrent que l'ONU joue un rôle irremplaçable dans les efforts d'assistance à ce peuple. Nous restons en dialogue constant avec l'ONU et le Gouvernement yéménite au sujet de la situation sur le terrain et de la manière dont nous pouvons nous rendre utiles.

Nous sommes encouragés par l'annonce du projet pilote biométrique à Sanaa, mais nous demandons instamment au Conseil de sécurité d'intensifier ses efforts pour mettre fin au vol et au détournement de l'aide par les houthistes. Comme l'ont précisé les intervenants de l'ONU dans leur exposé, ces réformes et mesures simples pourraient être appliquées en quelques heures ou quelques jours. Plutôt que de s'y atteler, les houthistes ont renié cinq des sept accords visant à mettre fin au pillage de l'aide.

En outre, le Conseil de sécurité a convenu à plusieurs reprises des modalités et du calendrier du processus de paix et des progrès politiques à accomplir au Yémen. Jusqu'à présent, les houthistes ont délibérément ignoré ou saboté chaque étape importante. Le Conseil de sécurité sait pertinemment que la poursuite du conflit est le facteur pesant le plus lourdement sur la situation humanitaire et qu'elle aura une incidence sur l'efficacité de l'aide humanitaire internationale. Il est impératif que le Conseil de sécurité exerce une pression maximale – en particulier face à cette nouvelle vague d'insécurité alimentaire – pour mettre fin au non-respect de ses résolutions par les houthistes.



La communauté internationale doit porter la même attention à l'aide humanitaire au Yémen qu'aux mesures visant à garantir que les houthistes remplissent les conditions qui permettront à l'ONU et aux autres organisations de servir le peuple yéménite et de soutenir son relèvement. Les Émirats arabes unis sont attachés à ces deux objectifs. Nous nous félicitons tout particulièrement des efforts déployés par l'Union européenne et la Suède, y compris à la réunion de ce jour, pour parvenir à un consensus entre États Membres, donateurs et autres acteurs sur les priorités à cibler désormais.

Je vous serais reconnaissante de bien vouloir faire distribuer le texte de la présente lettre comme document du Conseil de sécurité.

L'Ambassadrice,
Représentante Permanente
(Signé) Lana **Nusseibeh**
